
 

 

 

 

 

 

第５回 地域協働学校運営協議会の報告です。 
９月６日（火）１７：３０～１８：３０ 四谷第六小学校 理科室  

 

◇代表挨拶◇ 

・３年ぶりの行動制限のない夏休みに、各町会でラジオ体操や盆踊りを企画していたと思いますが、折

しも夏休みに入る前に感染増加傾向となり、中止の判断や意を決しての実施といろいろご苦労されたこ

とと思います。学校のほうもPTA主催の芝生キャンプや５年生の宿泊行事が実施でき、３年間できませ

んでしたが、いろいろな体験活動が出来てよかったと思っています。これから６年生の移動教室や秋の

運動会と予定されていますが、今は感染状況も落ち着いているということですので、ウィズコロナで対

策しながらやっていけたらと思っています。 

◇校長挨拶◇ 

・町会ではラジオ体操等のご判断でご苦労されている中、いろいろお世話になりました。子どもたちか

ら話を聞くといろいろなところに出かけられた夏休みだったようです。夏休み明けはコロナの感染がど

うなのか非常にドキドキしていましたが、現在のところ校内３名の感染者となっています。 

・宿泊行事も感染者を出すことなく終わりました。６年生は20日から移動教室へ行きますが、事前にPCR

検査をしてから出かけます。しかし、検査を行っても感染者が出ている学校があるので、学校では、朝

会などの全体で集まることを避けるなど感染症対策を十分にして６年生を出発させてあげたいと思い

ます。 

・地区の児童増ということで、２階のコンピューター室の普通化教室の工事(土日のみ)をしています。

次年度の新一年生は３クラスになりそうです。 

・９月17日の土曜授業は、避難所設営訓練が延期のため保護者参観はありません。新一年生の説明会の

み実施します。 

・10月８日、午前中は幼稚園運動会があります。午後は地域のお祭にコカリナの演奏での出演を依頼さ

れました(予定)。10月23日は運動会です。参観方法は今月末に決定します。 

◇学校の様子◇ 

〇教員 

・５年生は８月６，７，８日と宿泊行事に行ってきました。子どもたちは元気に過ごすことができ、感

染症のことを意識して行動できていたように思えます。ご家庭できちんと感染症の話や健康観察をして

いただけたおかげだと思います。体力面では心配なこところもありましたが、ハイキングや山登りでは

無事に全員が登ることが出来ました。夜は夜更かしすることもなくて、全員がぐっすり休んでいました

。宿泊行事で感じたのは、この２年間校外で体験活動をする機会が少なく、交通安全や公共でのマナー

等心配をしていましたが、子どもたちなりに考えて行動できていたということです。体調や家の都合で

参加できない子もいましたが、２学期は気持ち新たにして学習活動や運動会などの行事に頑張っていこ

うと思っています。大きな行事を通して得るものや経験できることが少なくなっていたので、今年度は

みんなで成功するということを実感したいと思います。 

・校内研究では、全学年が地域のことを総合や生活科の学習で取り上げていき、より学校や地域に愛着

をもてるようにとの思いで取り組んでいます。しかし、地域のことを授業で扱うとき、地域のどのよう

なことをどのように教材化すれば良いのか悩む部分があります。地域にたくさんある「素材」を洗い出

し、どのようにして教材にしていくか試行錯誤しているところです。教員からいろいろな要望が出てい

ますので、地域の皆様にご相談させていただけたらと思います。 

〇生活指導主任 

・生活指導面で事案がありました。公園でハトに餌やりをしている方が、近くにいた本校児童に暴言を

吐いたので、児童は怖くなり近くの交番に相談し、直接警察の方に対応してもらったということがあり

ました。しかし、警察の方が帰った後、また暴言を吐かれたということです。この件は半年くらい前か

らあったそうですが、児童はまた同じことをされるのではと怖くて、教員にもなかなか言えなかったよ

うです。学校では、子どもたちには不審な人に出会ったら逃げる、声を出す、困ったら地域・保護者・
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警察の方に相談するなどトラブルに巻き込まれないような指導を改めて行う必要があると考えていま

す。本事案を地域の方にも知っていただきたいと思いお伝えしました。 

・あいさつ俳句は全学年から、ポスターは10点の応募があり、本日委員の皆さんで選出していただきま

す。（※委員による選出を行った。） 

★あいさつ俳句選出 

★あいさつポスター選出 

◇各支援部の報告◇ 

〇環境支援部 

・先日、PTAの方と一緒に放送室前の花壇の手入れをしました。 

・今月末にPTAと芝生の手入れの予定を入れて、あとは一度運動会前に行う予定です。 

〇学習支援部 

・特に動きはありませんでした。 

〇生活健康支援部 

・昨日あいさつ運動を行いました。まだ夏休み明けの１週間ということでしたが、あいさつ俳句やポス

ターで書かれているように元気な挨拶ができればいいなと思いました。フレンドグループでの活動です

が、もう少しリーダーシップが発揮されればと思います。 

◇各委員より◇ 

〇委員 

・会では、予定していたキャンプを中止しました。子ども夏休み映画会も歴史博物館で開催しましたが

、個人の参加は少なくて児童館の子どもが大勢参加してくれました。 

・地区の少年野球大会がセレモニーはなしで試合のみ開催されました。 

〇委員 

・町会は予定通りラジオ体操を実施しました。参加人数は若干少なめでした。 

・８月27，28日で納涼踊り大会を行いました。感染予防対策をしっかり行い無事に２日間を終えること

ができました。校長先生の挨拶や抽選会などあり楽しく過ごせたと思います。今後はバス旅行等企画し

ていますので、感染予防対策をしっかりしていきたいと思います。 

〇委員 

・保護者の小中連携の第１回目として、10月７日（金）に行われる中学校の学校説明会で、６年生の保

護者を対象に中学校の保護者との懇談会を開催予定です。第２回は２月に企画検討しています。 

〇委員 

・町会は予定通りラジオ体操を行いました。参加人数は子どもよりも大人の人数の方が多かったです。

例年ですとその後に子どもお楽しみ会を行っていましたが、今年はコロナ感染を考慮して見合わせまし

た。来年はできるといいなと思っています。 

〇委員 

・７月末に芝生キャンプを行いました。宿泊や食事については中止の縮小バージョンでしたが、児童保

護者合わせて300名程度の参加となりました。先生方にもご参加いただき、盛況のうちに終了しました

。感染者を出すことなく、子どもたちも楽しそうにやっていたので開催できてよかったと思います。 

・会のイベントとして,９月25日にソフトボール大会、10月30日にバレーボール大会を予定しています

。 

・小学校PTA連合では教育長を囲む会に参加しました。 

・８月25日に親子ナイター観戦がありました。９月18日は親子サッカー観戦があります。 

・先週二日連続で児童が公園で遊んでいたところ、知らない人に写真を撮られたということがあったそ

うです。 

〇委員 

・地域の少年野球では、７月に合宿を行いました。また地区の野球大会に参加しました。 

〇教育支援課 

・俳句やポスターも力作ぞろいで選ぶのに迷ってしまいました。以前お世話になった時もこのような取

り組みをされていたので素晴らしい取り組みが続いているなと思いました。 

・支援課では地域協働学校の委員向けの研修会を中止していましたが、３年ぶりに計画しております。 

・10月３日に教育センター大研修室にて『攻める防犯という考え方 主役は地域ボランティアの皆さん

』です。ぜひ参加していただき、情報等を持ち帰って皆さんに伝えていただけたらと思います。 

 



◇第三者評価委員挨拶◇ 

・一学期に１年生から６年生までの授業を拝見させていただきました。子どもたちは真剣に先生たちの

話を聞いているし、よく発言をして活発な子どもたちでありました。よく考えたら先生たちが必死にな

って真剣に丁寧に教えているのだなということが伝わってきましたので、皆様にも四六の子ども、四六

の先生はとてもいいということをご報告したいと思います。 

・静岡で痛ましい事故事件がありました。起こりうる話だろうなと思い、これを機会に学校も家庭も地

域も安全安心をもう一回点検する必要があると思います。危機管理でマニュアルはあってもそれが活用

しているかどうかを実際確かめてみることが大切だと思いました。 

・今日の俳句やポスターの選考も含めてこの学校の運営協議会はとても温かい雰囲気があったと報告書

にまとめたいと思います。 

◇副代表挨拶◇ 

・区では虐待件数がここ５年で３倍に増えていて、なかでも心理的虐待が増えているそうです。地域で

子どもを見守るといってもマンション住まいが多い昨今、なかなか難しい状況ではあります。やはり直

接顔が見える学校に頼らざるを得ないと思いますので校長先生はじめ先生方よろしくお願いいたしま

す。 

 

 

 

 

【今後の予定】 次回 １０月１１日(火) 午後５時３０分から  四谷第六小学校 理科室 

 


